



L'option LATIN est offerte à tous les élèves de 5° (1 ou 2 h par semaine la première année avec poursuite logique en 4° et 3° au rythme de 2 ou 3 h par semaine). Le choix définitif s'effectue au 3° trimestre de 6°. Il convient d'ores et déjà de réfléchir à l'intérêt de cette discipline. **Il n'y aura pas de possibilité de la commencer plus tard !**



Vous pouvez aider votre enfant dans ce choix judicieux. Le professeur principal et celui de Français se tiennent à votre disposition pour vous conseiller.

Sachez que cet enseignement tel qu'il est dispensé aujourd'hui s'adresse à tout élève souhaitant progresser, apporter un plus à ses études et qu'il pourra en tirer le plus grand profit.

Une heure de Latin, c'est une heure de Français en plus. C'est aussi une ouverture et un élargissement des choix possibles d'orientation pour plus tard. Le Latin constitue un formidable outil de formation remplissant plusieurs fonctions : linguistique, logique et culturelle.

LE LATIN : QUID EST ?

UN PLUS POUR LE FRANÇAIS ET LES LANGUES

Le Latin a fourni 80% des mots de notre langue. Il vit encore, sous une autre forme, à travers le Français, l'Espagnol, l'Italien, l'Allemand, l'Occitan, le Portugais, le Roumain etc. (Et cetera en Latin !) Chaque jour, nous continuons à recourir à cette langue pour nommer tout ce qui nourrit notre modernité, de la VIDEO ou l'AUDIT en passant par l'ULTIMATUM ou le DROIT DE VETO. Pourquoi l'apiculteur s'occupe-t-il des abeilles ? En Latin, « abeille » se dit « apis » ! Pourquoi le mot « corps » comporte-t-il des consonnes muettes ? En Latin, il se dit « corPuS » ! Ainsi le Latin permet-il de comprendre et d'améliorer l'orthographe tout en enrichissant son vocabulaire et en revenant aussi sur des notions de grammaire utiles pour les langues.

UN PLUS POUR LA LOGIQUE ET LA METHODE

Le Latin offre aux élèves des structures linguistiques différentes de leur langue maternelle. En réfléchissant sur celles-ci, se développent leurs facultés d'attention, de rigueur et d'analyse, qualités appréciables dans toutes les matières, en particulier les Mathématiques, mais aussi dans la vie de tous les jours. La lecture, la compréhension, la traduction des textes anciens favorisent la capacité d'observation, l'esprit d'analyse, l'aptitude à comparer et la formation de l'esprit critique. Traduire du Latin peut être ludique (de « ludus », le jeu!), comme résoudre une énigme, faire des hypothèses, les vérifier, prendre des décisions.

UN PLUS POUR LA CULTURE ET LA FORMATION DU CITOYEN

Le Latin offre également la possibilité d'aborder de multiples domaines : l'histoire, la géographie, la mythologie, la religion, la philosophie, la société, la citoyenneté, la politique, les sciences, l'architecture, le cinéma, les arts mais aussi la littérature qui s'est toujours nourrie, et le fait encore, des maîtres de l'Antiquité. Il permet d'appréhender nos racines françaises mais aussi européennes car cette langue était parlée dans toute l'Europe : multilinguisme, respect des personnes, des cultures en apparence différentes et cependant semblables au fond. Il contribue à se situer dans le monde contemporain.

Voilà pourquoi nous vous invitons à encourager votre enfant dans le choix et la poursuite de cet enseignement jusqu'au sortir du collège. Sachez que l'option Grec sera proposée pour la classe de 3°. Avantage non négligeable : 20 points BONUS (encore du Latin !) peuvent être attribués pour le Brevet des Collèges grâce à ces enseignements.

Post scriptum (encore du Latin !) : Le Latin est **UN PLUS POUR LES ETUDES SUPÉRIEURES** :

Dans un dossier scolaire, il peut permettre de faire parfois la différence lors de sélections. On sait qu'effectivement un latiniste a acquis des compétences et a le goût de l'effort.

- De nombreux concours administratifs évaluent la culture générale des candidats et le niveau de langue est souvent décisif. Certaines grandes écoles après le bac, comme l'Ecole Normale Supérieure, exigent le Latin ou le Grec.
- Pour les études tournées vers la littérature, le métier de bibliothécaire, d'écrivain, d'archéologue, cette matière est incontournable.
- De grandes écoles de commerce et de management comme HEC proposent des épreuves écrites et orales de Langues Anciennes.
- Les apports de ces langues sont appréciés pour le tourisme, la communication, les métiers du livre et de l'édition, le droit, la profession de conservateur de musée.
- Pour les études scientifiques, la méthode et le vocabulaire (grec ou latin) sont des aides précieuses pour comprendre et acquérir plus vite tous les termes scientifiques qui sont issus de ces langues.

L'équipe des enseignants de Langues Anciennes du collège Ingres.

